

## **RESUMEN JORNADAS DE INVESTIGACIÓN PEDIÁTRICA**

### **Caracterización de consumo de alcohol y factores sociales asociados, en jóvenes entre 12 y 17 años de comuna de lo prado.**

Santelices Ruiz, F.; Corvalán Sacaluga, F.  
Consultorio Carlos Avendaño, Lo Prado.

Introducción: El consumo de alcohol en jóvenes, según datos de CONACE de 2005, ha presentado un progresivo aumento en los últimos años, llegando a un 44% entre jóvenes de 14 a 17 años. Aumentando a un 56% a los 17 años.

Objetivo: Caracterizar mediante la aplicación de Test de AUDIT el consumo de alcohol en jóvenes de estrato socioeconómico medio- bajo y evaluar elementos de riesgo social asociados a esto, mediante preguntas dirigidas. Pacientes y Método: Se realizó test y entrevista a 108 jóvenes de ambos sexos entre 12 y 17 años, que consultaron por morbilidad en Consultorio Carlos Avendaño, de la comuna de Lo Prado entre 30 abril y 29 junio de 2007. Se aplicó test AUDIT, prueba validada para detección de pacientes con consumo excesivo de alcohol y abuso o dependencia.

Resultados: Del total de población en estudio, 57,4% fueron hombres y 42,6% mujeres. Promedio de edad 14,8 años, con un rango entre 12 y 17 años.

Tras realizarse la evaluación por medio del Test de AUDIT, se determinó:

Un 48,15%, sin problemas con el alcohol. Un 32,40%, bebedor de riesgo. Y 19,44% presentaron problemas físicos y psíquicos y probable dependencia.

Según distribución por sexo, un 25,80% presentó problemas físicos y psíquicos y probable dependencia. En tanto, un 10,86%, de las mujeres, presentaron problemas físicos y psíquicos y probable dependencia.

Discusión: La comuna de Lo Prado corresponde a estrato socioeconómico D caracterizado por poblaciones con pocas áreas verdes y gran densidad poblacional.

Los resultados arrojan que algo más del 50% de los jóvenes entre 12 y 17 años son bebedores de riesgo o con clara dependencia hacia el alcohol.

Se observa una diferencia significativa entre sexos, siendo superior el consumo de alcohol entre hombres.

Al igual que se observa una progresiva alza tanto en riesgo como en dependencia en relación a los grupos erarios.

En esta comuna, se observa una diferencia significativa en relación, mayor del 10% sobre los datos nacionales entre jóvenes de 17 años, en relación al consumo de alcohol.